
第7回中学生高校生議会見学会・意見交換会　参加者アンケート

集計期間 令和5年8月17日～令和5年8月25日

回答数

単純集計項目１．学年

回答 中学2年生 中学3年生 高校1年生 高校2年生 高校3年生

回答数 3 2 0 0 0

単純集計項目 ２．参加したきっかけ

回答 学校で配られたチラシ 学校内のポスター 市ホームページ その他

回答数 8 0 0 0

単純集計項目 ３．参加した理由

回答
夏休みの課題になる

と思ったから
その他

回答数 1 7

【その他の主な理由】

・市議会について詳しく知りたかったため

・友達に誘われたから

・親に勧められたから

・市議会や議員さんを見てみたかったから

単純集計項目 ４．市議会について

回答 見たことがない

回答数 10

単純集計項目 ４－２．市議会について(見たことがある方)

回答
インターネットで見た

ことがある

回答数 1

単純集計項目

回答 いいえ

回答数 1

単純集計項目 ５．「ふなばし市議会だより」について

回答
見たことはあるけど読

んではいない
見たことがない

回答数 5 3

単純集計項目

回答 いいえ

回答数 3

単純集計項目 ６．市議会の仕組み

回答 だいたいわかった よくわからなかった 全然わからなかった

回答数 6 0 0

単純集計項目 ７．市長と議会の関係

回答 だいたいわかった よくわからなかった 全然わからなかった

回答数 6 0 0

単純集計項目 ８．印象に残った場所

回答 議長応接室 本会議場 傍聴席 委員会室 議会事務局

回答数 0 8 2 0 0

単純集計項目 ９．また参加したいと思いますか？

回答 いいえ

回答数 29

５－２．今後「ふなばし市議会だより」を読んでみたいで

すか？（見たことはあるけど読んではいない方、見たこと

がない方）

４－３．今後市議会を見たいと思いますか。(見たことが

ない方)

5

よくわかった

5

議長室

1

はい

9

読んでいる

3

はい

5

よくわかった

3

見たことがある

1

実際に会議を見に

行った

0

はい

11（参加者23）

中学1年生

6

広報ふなばし

3

学校の授業で勉強し

て興味があったから

admin
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中学生高校生議会見学会意見交換会　参加者アンケート　意見集計結果

１．意見交換会の感想

中学1年生
議員になるのも凄い大変でなってからも、責任感を持って行動にしないと行けないんだなと思い
ました。大変そうだけどやりがいがある仕事だと思いました。

中学1年生 色々な中学校の話や議員さんの話がおもしろかったです

中学1年生
学校に対する意見を聞いていただき、嬉しかった。
どこに相談していいか分からなかったので、優しく聞いて下さり、アドバイス頂き、お話しできて楽
しかった。

中学1年生

優しい議員さんで、市のことをよく考えている方だなと思いました。質問にしっかりと答えてくれて
嬉しかったです。時間があっという間だったので、もっと話したいと思いました。過去の議案が見
たいという話をしたところ、資料を用意してもらえたりで、対応がすごく丁寧で、小さな問いでもしっ
かり対応しようという責任感がすごいなと思いました。ありがとうございました。

中学1年生

自分が思った以上に、議員は大変なことだけれど
やりがいや楽しさも良く伝わった。
体験などがあったらやってみたい。
新鮮な話が聞けてとってもよかった

中学1年生 林としのりさんが「歩けば困ってる人がいる」といったのが印象に残ってる

中学2年生
質問に真摯に向き合って下さり、嬉しく思いました。
お話を聞いて、船橋市をより良くしようということが、とても感じられました。

中学2年生

とてもよかった。
議員の先生が自分のことをおじさんと呼んでいて親しみやすく、話しやすかった。
事前に話す内容を考えておけばよかったが、逆に考えていたら、何を話すかわからなくなって参
加できなかったと思う。
それと、議員の先生が、自分の意見もどんな意見も大事に扱ってくれて、議員の人たちは、いろ
んな意見を大事にしてくれると思った。

中学3年生 議員の人も請願や陳情を叶えるためにいろいろ苦労しているのだと思った。

中学3年生
ずっと政治には興味がなかったけど議員さんとしゃべってみて政治をちょっと身近に感じることが
出来ました。市議会の皆さんは市のために一生懸命働いてくれてることが分かって良かったで
す。もう少しで18歳なのでこれからも政治には興味を持っていきたいです。



中学生高校生議会見学会意見交換会　参加者アンケート　意見集計結果

１．感想・ご意見

中学1年生
どんな場所なんだろうと思ってたので勉強になりました
また色々な中学校の話や議員さんの話を聞いてみたいです

中学1年生

議員の方とお話しするのはとても緊張して、何をお話して良いのかわからなかったが、学校な
どの身近な話題をして頂き、ホッとする事ができた。
市議会は、滅多に見る事が出来ないので、良い機会だったし、実際に見学や仕組みを聞け
て、今後の社会の勉強にも役立つし、イメージしやすいと感じた。身近に感じる事が出来たと
思う。

中学1年生

楽しくて面白くて、たくさんのことが学べるすごくいい会なので、
もっと良さを広めてたくさんの人が来ればいいのにと思いました。
市議会議員の人のことなどを知って私は選挙って自分で代表になる人を決める大事な行事だ
とわかった
ので、この会を広めれば選挙に人が来てくれない問題も解決するんじゃないかとおもいます。

中学1年生

冷房も効いていてすごしやすかった
色々な珍しい話も聞けるし、
また行きたいと思えた
議会の建物も見れるし、
議員さんとの交流もとれ楽しかった

中学2年生
普段体験できない事ができ、勉強になりました。
ありがとうございました。

中学2年生

今日は、議員の先生(三橋さぶろう先生)と会えて、どんな人が議員になっているの、どんな仕
事をしてくれるのかわかってよかった。
三橋さぶろう先生のホームページをのぞいて、市政に興味を持つことができた。
議員の人たちは、選挙カーで応援演説をしているとこしかイメージになかったので、できれば、
各学校をまわって今日みたいに懇談とか、もっと身近になってほしいと思った。

中学3年生 普段見れないような市議会の施設や仕組みを知れて面白かった。




